
CSAL du 21/11/2023

Déclarations liminaires 
Réponse du président : les journées des finances publiques vous diront tout tout tout sur 
le COM.

• Approbation du PV du CSAL du 30/06/2023 

Approbation à l’unanimité.
 

• Examen du règlement intérieur du CSAL 

Le directeur  indique que suite à la FS du 07/11/2023 il n’a pas reçu de proposition écrite 
sous 8 jours comme écrit dans les textes.
SFP39 est venu siéger pour faire modifier certains éléments de ce RI. Le directeur ne veut 
rien entendre. 
Après un gros cafouillage le directeur demande une suspension de séance.
Au retour il nous dit que tout est normal et que de toute façon la discussion a déjà eu lieu 
à des niveaux bien supérieurs (comité ministériel, comité de réseau) donc nous n’avons 
rien de plus à lui apporter.
SFP ironise et lui demande s’il est utile de conserver des représentants en local. 
Question restée sans réponse .
A la suite de ça les OS demandent une nouvelle suspension de séance.
A notre retour, une déclaration intersyndicale annonce le vote contre. 
Une reconvocation est à l’ordre du jour pour le 30 novembre 2023 pour ce point.

• Les ponts naturels 2024 

Les ponts naturels seront dans le département le 10 mai et le 16 août.

• Programme annuel de prévention (PAP) des risques professionnels issu du DUERP 
2023 de la DDFiP du Jura 

Création d’une nouvelle application PREVACTION qui a pour objectif de gérer au fil de 
l’eau et non annuellement les sujets de prévention à l’avenir.

• Protection et sécurité des agents - Présentation des mesures applicables aux agents
chargés de la mission de contrôle fiscal  



En cette journée du 21 novembre en hommage à Ludovic MONTUEL l’ordre du jour 
semblait parfaitement coller à la situation puisqu’était évoqué la protection et la sécurité 
des agents.
Les conditions seront assouplies pour l’anonymisation et le cadre juridique des contrôles 
sera recentré dans les bureaux.
SFP39 avec les autres OS rappellent l’importance de la communication entre les différents
services départementaux ou nationaux sur les dossiers des usagers à risque.

• Présentation du bilan du télétravail 2022 

Tout va bien dans le Jura d’après la DDFIP.
0 refus 0 recours pas de formation suivie parce que nous sommes tous déjà formés depuis 
2021.
SFP 39 souligne que les stats sont un peu artificielles : en cas de refus oral l’agent ne pose 
pas sa demande d’où ces stats parfaites.
SFP39 insiste sur le fait que les agents doivent déposer systématiquement leur demande 
de télétravail dans Sirhius même après refus oral du chef de service.
Cela ouvre une voie de recours.

• Information sur le cadre d'objectifs et de moyens (COM) 2023-2027

Le directeur rassure tout le monde le NRP est fait et bien fait, les structures ne bougeront 
plus jusqu’en 2027 
Sauf que ben y’aura peut-être un SFACT hospitalier mais c’est pas sûr, un bête problème 
de localisation
Sauf que l’antenne de St Claude ben plus personne ne veut y aller donc le directeur ne sait
pas
Sauf que le transfert des créances pro, le Jura est candidat pour une expérimentation en 
2026. Rien dans les tuyaux pour le recouvrement part et amendes en tout cas pas avant 
2027. Promis par le directeur.

Pour les missions le thème c’est la polyvalence.
Le directeur regrette la non polyvalence du PID même si ce n’est pas l’objectif de départ 
c’est le sens de l’évolution.
Dans les SIP on va demander aux agents d’assurer un accueil de premier niveau tout en 
étant compétent en gestion des dossiers et recouvrement sans oublier le contrôle de régul
et l’orientation du public dans les méandres des autres administrations….une grosse MFS 
quoi ! 
SFP39 interroge le directeur sur quel sera l’impact de cette polyvalence sur les 
suppressions de postes prévues en 2024, comme GMBI à l’efficacité redoutable qui a 
entrainé 4 suppressions dans le Jura, pour le résultat que l’on connaît !
Réponse du directeur, il n’y a QUE 600 suppressions de postes en 2024 c’est mieux qu’en 
2011 avec ses plus de 2100 suppressions….tout en précisant que les petites directions 
seront plus impactées, vous sentez-vous rassurés?NON nous non plus

Mais vous saurez tout dans les journées DDFIP promis.



• Plan de transition environnementale de la DGFiP 2023-2025 

Le plan décliné au local va se focaliser sur les déplacements des agents et l’isolation des 
bâtiments.
Ils réflèchissent à un projet de panneaux solaires à Lons Turgot.
Mais tout ne se fera pas sans vous…. Un comité de pilotage local sera mis en place avec les 
OS mais aussi les personnels sur la base du volontariat.
SFP39 fait remarquer qu’après les champions du numérique, les capitaines de l’archivage 
voici arrivés les ambassadeurs de la sobriété ! A quand le prochain titre 
infantilisant, ronflant et vide ?

• Rattachement de la DDFiP du Jura au Centre de Contact des Amendes d'Epinal (1 
document: 9.1)

Comme un cheveu sur la soupe inconnu en juin voici qu’au 01 octobre le service amendes 
est rattaché au centre de contact d’Epinal.
Qu’est-ce que le dialogue social dans le Jura, informer le OS une fois la mise en place 
effectuée.

 Le président était quant à lui bien au courant depuis le mois de juin 2023.
Réponse du directeur : c’est pas une révolution ça n’enlève pas une grande charge de 
travail aux équipes, SFP39 espère donc qu’aucun emploi ne sera supprimé en 2024.

Le PACTE nouvellement recruté ne sera pas positionné sur le service amende.

Le directeur concède que la communication aurait pu être mieux faite, c’est le moins 
qu’on puisse dire….

• Information sur les principales opérations de travaux

Que ce soit l’organisation de l’accueil de Turgot ou le parking de Turgot aussi , il suffira 
d’un signe de Bercy …. qui n’arrive pas pour l’instant. Affaire à suivre.
SFP39 demande où en est la cloison au SIP de Dole qui devait être installée d’ici la fin de 
l’année 2023…..oups ce sera pour 2024 car oubliée et plus de sous.

• Information sur le déploiement de la TOIP

Prochain site à basculer : le site de Saint Claude et ensuite Lons Turgot pour le fin du 
premier semestre 2024.
Dernier site : Lons Thurel au deuxième semestre 2024.
Face aux problèmes soulevés il est conseillé aux agents de faire des formuels.
Circulez y’a rien à voir !

• Questions diverses 

Où en sont les recrutements de postes de CDD et d’agent technique (candidatures, 
retenues, venues en entretien) ?



Réponse les entretiens sont en cours, des chiffres plus précis seront communiqués 
prochainement.

SFP39 déplore que des instances avec des représentants du personnel soient menées au 
pas de course, avec un mépris affiché pour le dialogue social.

Comment développer un ordre du jour de 12 points en à peine une demi journée.

Toujours dans l’esprit du dialogue social le CSAL emploi est annoncé pour le 04 janvier 
2024 soit pendant les vacances scolaires. Le directeur anticipe un boycott de la première 
convocation… Quand on vous dit que tout va bien dans le dialogue social...
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